

PRESENTACION

El Centro para el Progreso Humano de la Fundación Arias para la Paz, ha venido impulsando una serie de iniciativas encaminadas a proteger los derechos de las mujeres a la tierra y la propiedad, cuya ejecución se ha dado en dos etapas.

La primera, estuvo dirigida a apoyar el fortalecimiento del naciente movimiento de mujeres campesinas, mediante acciones de capacitación sobre: cómo planificar con enfoque de equidad de género, el manejo financiero y administrativo en las organizaciones, computación básica, liderazgo y procesos de incidencia como un eje central. La segunda, se centró en proporcionar las bases teóricas y metodológicas para que las mujeres rurales dieran un salto cualitativo y pasaran a una nueva etapa: la incidencia política.

Los logros alcanzados son muchos, los Comités de Enlace en cada uno de los países se han convertido en referentes obligados de consulta en temas relativos a la ruralidad, políticas de tierra y titulación, entre otros. Las iniciativas regionales como el Plan Puebla Panamá (PPP) y los Acuerdos Comerciales no podían quedarse de lado en las agendas de las organizaciones de mujeres rurales, especialmente porque las necesidades e intereses de ellas no están siendo analizadas y mucho menos atendidas.

Es por ello que se consideró oportuno promover un encuentro regional que permitiera brindar información sobre el significado y posibles consecuencias de estas propuestas, así como conocer lo que acontece en cada uno de los países.

La participación de representantes del Movimiento Mujeres para el Diálogo provenientes de los Estados del Sur-Sureste de México, fue muy valiosa pues brindaron aportes concretos al Encuentro, basados en los análisis que han realizado del PPP, el ALCA y los acuerdos comerciales y los efectos para las mujeres.

El documento que presentamos recoge los resultados de dos días de trabajo en los cuales las mujeres rurales centroamericanas no sólo obtuvieron mayor información sobre el PPP y los acuerdos comerciales, sino que además tienen una visión más crítica sobre los mismos y la tarea de llevar el pulso en cada uno de los países.